
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

呉市立仁方小学校  たんぽぽ学級作品 

「わくわく冬 ～切って！はって！～」 

 

障がい児者を守り,その福祉の向上を図ることを目的とします。 

 令和４年２月１日発行 

 呉市手をつなぐ育成会 

    会長 品川 美保子 

〒737-0051 

呉市中央５丁目１２－２１ 

呉市福祉会館 ３階 

Tel (０８２３)２４‐２２６０ 

Fax (０８２３)２４‐２５６８ 

E-mail  kure‐teotunagu 
    @herb.ocn.ne.jp 
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http://kure-teotunagu.org/  

 

もくじ 

表紙   呉市立仁方小学校   

P.2    連載 副会長 井本 健一 

P.3    吉浦駅周辺まち歩き！バリアフリー化候補 

    呉市立小中学校特別支援学級合同作品展報告 

P.4   ぼくの学級！わたしの学級！ 

呉市立広中央中学校 

P.5  クリスマス会で大活躍の笑顔の 

サンタさんからお便りを頂きました。 

【清水ヶ丘学園インターアクト 

クラブの皆さん】 

P.6   お礼 お知らせ他 編集後記 

 

２月の予定 

2月 26日（土）いくせい太鼓 14：00～ 

2 月 20日（日） 

 本人部会会議 10：30～（呉市福祉会館 3階） 

うたう会   13：30～（呉市福祉会館 3階） 

２月 14日（月） 

 サポートファイル学習会 10：00～ 

★コロナ感染状況により変更になる場合も 

あります。ご確認ください 

★次回発行予定は 

3月 1日です 

 

http://kure-teotunagu.org/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

連載８  
●前月号までのまとめ…5月号より,井本さんの連載がスタート。「育成会」との

出会いから,現在に至るまでのお話をしていただいています。 

平成 11 年育成会の転換期を経て,平成 12 年新しい育成会がスタート。運営委

員会の立ち上げ,「きぼう」の発行,新しい組織作りの取り組みが始まる。また,

「ふれあい七夕まつり」を開催。近隣の幼稚園,保育所を巻きこみ,本人部会の仲

間と楽しい時間を持ち,現在の「うたう会」や「いくせい子ども太鼓」の本人活動

へと繋がる。 

平成 15年,育成会主催の最初のシンポジウム「呉地域に療育センターを」が開催。  

以来「今何が必要か」をテーマとしてシンポジウムを開くというパターンが継続。 

平成 19年度より障害者施設の支援・在宅児者の援護・雇用促進を目的に,吳市手をつな

ぐ育成会とは別に NPO法人いくせいの活動を開始。 

平成 21 年には,県大会呉大会が行われ,同じくこの年よりサポートファイル普及研修事

業がスタート・・・育成会活動を通して,たくさんの人との出会いがあったこと,また充実

してきた活動の内容を,引き続き紹介してくださいます。  

 

皆さん,こんにちは。今回は前回少し触れ

ました宇土博教授による,障害の予防と治

療について,少しご報告したいと思います。 

宇土教授が初めて学習障害の子供に新経

絡治療を使って治療し,驚異的改善がみら

れたのは平成 21 年のことです。私のとこ

ろに大変興奮して報告をしてこられたのを

覚えています。その話を当時,広島県でも著

名な療育の先生に早速ご報告したところ,

まともに取り合っていただけませんでし

た。障害は治らないとされていたのが常識

であった為,仕方ないかとも思いましたが,

親からみれば,障害が治るなど夢のような

話です。そこに望みをつなぐ気持ちを理解

して頂きたかったなと思います。その後,こ

の治療のさらなる研究を目的に平成 23 年

には日本新経絡医学会が設立され,全国か

ら多くの医師や関心のある研究者が参加さ

れ,LD のみならず,AD/HD,自閉症他多くの

成果をあげられて現在に至っています。平

成 30 年にはそれまでの成果をまとめて

「発達障害は改善します」という本が刊行

されました。興味のある方は育成会の事務

局にもおいてありますので,ぜひお求めく

ださい。 

平成23年から24年にかけては,めまぐ

るしく忙しい時期でした。それだけ育成会

スタッフのエネルギーがほとばしっていた

ころだと思います。夢の懸け橋実行委員会

に向けての始動であったり,「劇団たいよ

う」の呉公演実現のための実行委員会設置,

日本連合教育会全国大会呉大会での分科会

など,多くの事業が目白押しでした。それま

でも呉市手をつなぐ育成会では,本人たち

がいかに地域と共生していけるかという視

点で,毎年シンポジウムを開催し,喫緊の課

題について検討,提案をしてまいりました。 

平成２３年1月には第７回のシンポジウ

ムが開催されました。時代の流れなのか,国

の政策も我々の提案する方向ですすみ,地

元行政とも育成会を通して,より効果的な

支援を実現するため,意見交換を行った結

果,日常における多くのことが改善され,見

違えるような環境になってまいりました。

しかし,この頃から,「親なきあと」を真剣に

議論する機運が一機に高まったのです。 

・・・・・ つづく 

２ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

知的に障害のある方にとって,電車の遅延

などの情報を構内放送で耳にしても情報の理

解が難しいこともあるようです。多目的トイ

レが無いところ，また場所が分かりにくいと

ころもあるなど課題も多いと感じました。 

「誰もが移動しやすい環境」となるよう 

知恵を出し合って，住みよいまちづくりに協

力していきたいと思います。 

 

 

呉市、移動円滑化構想改定へ！ 

「吉浦駅周辺をモデル地区として調査検討し，

誰もが移動しやすい環境を市全体に広げていきた

い」という，呉市の都市計画課の調査に，呉市手

をつなぐ育成会から３名が参加しました。 

１２月１２日吉浦市民センターから吉浦駅まで

の道のりを，3 班に分かれ歩いて往復し，歩道と

車道の段差や点字ブロック，駅の手すり等を確認

しました。 

途中，車いすに乗って信号を渡りましたが，歩

行者信号が短く，また横断歩道から歩道の境目に

段差があり思いのほか手こずりました。 

吉浦駅周辺まち歩き! バリアフリー化候補 

～第 45回 呉市立小・中学校特別支援学級合同作品展～ 

 

1/14(金)～1/18(火)呉市役所

１階多目的室にて開催されました。 

児童・生徒のみなさんが一生懸命

作成されている姿が伝わってきて，

元気を頂きました。 

ありがとうございました。 
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呉市立広中央中学校 かがやけ１組 先森  礼 先生

かがやけ２組 佐古 敦史 先生 

かがやけ３組 岡嵜 真央 先生 

 

広中央中学校は広の三角州の頂点に位置し，広地区の中央にあります。交通量の多い所です

が，生徒は毎日安全面に気をつけながら登校しています。全校生徒は４７５名で，かがやけ

学級の生徒は多くの仲間とかかわり合いながら生活しています。 

 

かがやけ学級 

かがやけ 1組 2組 3組の仲間で合同制作 

毎月カレンダーを手作りしたよ 

 

お楽しみ会 カルタ・クイズで楽しんだよ 

第１回 かがやけリンピック（新入生歓迎会） 

「壁当てない」ゲームなどをしたよ 
今後とも，広中央中学校かがやけ学級を 

よろしくお願いいたします。 
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クリスマス会という貴重な機会を

通じてたくさんのことを学ばせて頂

きました。手をつなぐ会で初めて地

域の方々と交流して，コロナ禍でも

新型コロナウイルスにも負けないよ

うな笑顔が見られて嬉しかったで

す！ 

またゲームを通じて一人ひとりが

頑張っている姿を見て私自身もたく

さんの元気をもらいました。  

本当にありがとうございました。 

栢本 妃那 

 

現在新型コロナウイルスが流行してい

る中，このような会が開催できとても嬉

しかったです。色々な人と会話ができた

り，一緒にゲームを行ったりして交流を

深めることができてほんとに良かったで

す。また，障害があるなか笑顔で楽しく

生きておられる方々を見て，とても勇気

を貰うことができました。今後もこのよ

うな活動の場があれば参加したいと思い

ます。この度は参加させて頂きありがと

うございました。     中村 莉子 

 

最初は，「みんなを楽しませる

ことができるのだろうか」と心

配でした。しかし，みんな楽しそ

うな表情だったので良かったで

す。（自分も楽しく過ごすことが

できました） 

またボランティアとして行く

ことになったら，今回できなか

ったことを改善し，楽しく過ご

してもらえるよう頑張りたいと

思います。    西村 葵月 

 

とても楽しいクリスマス会でし

た。私はクリスマス会の進行を手

伝う係でしたが，参加者さんと一

緒にゲームを楽しみました。その

くらい楽しい会でした。  

参加した全員が笑顔になれるよ

うなクリスマス会ができとてもい

い時間を過ごすことが出来まし

た。コロナ禍で制限が沢山ある中

このような機会を作ってくださっ

てありがとうございました。  

福場 凛 

 

昨年からコロナウイルスの影響で様々な行事が行えない状況が続いた中で，今年クリスマス会が

行えたことを嬉しく感じています。今回，思っていたよりたくさんの方々が来てくださり，私は今

年が初めての参加だったこともあり，緊張していました。しかし，参加して下さった方々の笑顔や

楽しんでおられる姿が見られて，私自身とても楽しい気持ちになれました。このような機会をいた

だきありがとうございました。来年も参加したいです。             木川 明日香 

 

清水ヶ丘学園インターアクトクラブの皆さん素敵な笑顔をありがとう！ 

とても良い経験ができました！ボランティ

アとしてクリスマス会を進行する側になって

みて，参加してくださった方々が笑顔になる

ことにとてもやりがいを感じました。それと

同時に会の中で行ったゲームでは上手く出来

なくても，全力で楽しんでいる参加者さんを

みて，私も自然と笑顔になれました！ 

開催するにあたって様々な準備をしてくだ

さった方々にはとても感謝しています。ぜひ

また参加したいです！    池田 葵 

 

呉市手をつなぐ育成会さん主催のクリスマス会

に参加して笑顔は人を救うすごい力のある魔法だ

と思いました。コロナ禍でも感染症対策をしなが

ら開催できたこと，また部活動に入って初めての

行事ということもあり参加できてとても嬉しかっ

たです。参加してくださった方々が，「楽しかっ

たよ」「ありがとうね」などのお声を笑顔でかけ

てくださり，ゲームをしている時に笑顔で喜んで

くださった時は，私も笑顔になれました。 

笑顔になれる会に参加できて本当によかったと

思いました。       松田 星那 
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今年度最後のサポートファイル学習会!! 

子どもさんの成長や気づきを書き換えましょう。 

日時 2月１４日(月)１０時～１２時 

場所 福祉会館３階会議室 

※サークルや小グループ等での出前学習会を 

希望される方は育成会まで 

ご連絡ください。 

 

☆ありがとうございました☆ 

【順不同・敬称略】(１月２０日現在) 

ご寄付いただいた皆さま 

焼山みどり幼稚園 

匿名の方 青虫の会 

 心身に障害のある人が病気やケガで入院を
し，付添看護が必要となったときや，突発的に他
人に損害を与えたときの大きな出費にそなえ
て，いざというときのためにみんなで助け合い
ましょう。これが「広島県手をつなぐ育成会 互
助制度」です。 

２つのプランⒶスタンダード型 12,000 円Ⓑ補償
充実型 18,000 円がございます。詳細はパンフレ
ットまたは，育成会のホームページをご覧下さ
い。来年度の継続のための会費依頼は２月中に発
送いたします。 

元気の出る情報・交流誌 

「手をつなぐ」の紹介 
「手をつなぐ」は，知的な障害のある当事者(本

人・家族)に関しての教育・福祉・労働等々の諸

施策などの記事を中心に，全国手をつなぐ育成

会連合会が編集・発行している機関紙です。 

当事者のことを念頭において，およそ 50 年

近く発行してきました。文字どおり，全国の仲

間が「手をつなぐ」ために役立つ情報誌です。 

※購読希望の方は，呉市手をつなぐ育成会へ 

お問合せ下さい。(年間購読料 3,900 円) 

スマホで接種証明 

１月号でご紹介しました，スマホで接種証明

は，「デジタル庁 スマホで接種証明」へ アク

セスし詳細をご確認ください。 

ご本人さんの証明も一緒に発行可能のようで

す。但し，ご本人確認書類（療育手帳，マイナ

ンバーカード等）が併せて必要になります。 

       入店の際の提示要でしたら，接

種の際に発行された「ワクチン

接種証明」の持参も可能かと思

われます。まずは提示をお願い

されたところに尋ねてみてはい

かがでしょうか。 
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